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文／美國安大略教會 王立行不要怕，只要信！

蒙
恩
見
證

信仰 

專欄

人是多麼的渺小和脆弱，有太多的事不是我們能掌握的； 

但我們可以凡事靠神，凡事交託給神帶領。

不要怕，只要信！（可五36）

信仰背景

我們家的信仰，不拜拜、不祭祖，小時候只有去新竹的外婆家，才會跟著她拜

拜或者去廟宇。幼稚園及大班唸過教會學校，所以對神與耶穌有著模糊的概念，之

後雖然有朋友想要向我傳教，我也覺得信仰應該是一件好事，但總是不能說服自己

去相信。我覺得基督教頗為狹隘，為什麼只有信耶穌的人才可以得到永生呢？世界

上有這麼多的好人，難道他們都不能上天堂嗎？再加上我有很多事情都還沒做，信

教好像要花許多時間，束縛也多，所以從來不把信仰的追求當成一件正事來看待。

信主的經過

1988年夏季，我前往美國東岸馬里蘭大學唸研究所。三個月後，有一天半夜劇

痛醒來，房東太太送我去急診室，診斷為腎結石，經過一晚的折騰，拿了一些止痛

藥回家。因為我的父母都曾有過腎結石，他們就寄了一些中藥來給我服用，我也的

確排出了一顆小結石。本以為事情就這樣結束了，萬萬想不到只是剛開始！
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兩年後，學業結束，當時美國正處經濟

不景氣的時候，許多留學生都因找不到工作

而紛紛回臺，而我卻很幸運地在美國加州有

3個工作機會。我接受了一份在洛杉磯待遇

最好的工作，從東岸搬到西岸，買了一部新

車，在公司附近租了一間小套房，高興地揮

別過去窮苦的留學生涯，開始了所謂黃金單

身漢的好日子。那時候的我，幾乎每天都在

外面玩，不單是平時下班後，每逢週末更是

常常玩到三更半夜。

在開始工作後不久，有一天覺得後腰部

不太舒服，因為有過上一次的經驗，就決定

去看醫生。醫生讓我先去照張×光片再來回

診，沒想到還沒去照，就因為腹部絞痛而改

去急診室。原來左邊有3顆如米粒大小的結

石在尿管中，因此引起疼痛，但更關鍵的問

題，在於右邊的腎有一顆5cm的結石。

在醫院等了一天，左邊的3顆結石順利

排出後，就接著預約下次作體外震波碎石

手術的日期。雖然現在醫學技術先進，體內

的結石可以藉由體外的震波來擊碎排出，不

再需要開腸破肚，但是因為我的結石太大，

而腎臟每次承受的震波強度是不能超過某個

程度的，不然會對腎造成傷害。因為這個原

因，右邊的腎結石一共先後做了3次手術。

那時的我，不過20多歲，年輕氣盛，根本不

覺得這有什麼，日子一樣過。

大約一年後，我又半夜腹痛醒來。有人

說，男人唯一可以了解女人生產的痛，就

是腎結石，那真是十分的痛，坐也不是，站

也不是。我是一個人住，只好自己忍痛開車

去醫院急診。又是一顆5cm的結石，且兩邊

的腎也都有小結石。在急診室裡，醫護人員

只能先在腎和膀胱間放入一根導尿管，然後

再跟醫生約時間作體外震波手術，然後又是

2-3次全身麻醉的門診手術。

很不幸的，在往後的幾年，我的兩個腎

幾乎每年都會長很大的結石而需要手術。

起初幾年，我不太在意，可以在痛得半死的

情況下，自己開車或者請朋友帶我去急診。

動手術當天，大多是自己早上開車去醫院，

然後晚上請朋友來領我出院，再自己開車回

家。若不是醫院規定一定要有人來接才能出

院，我一定是自己一個人就出院了。以前常

常跟朋友開玩笑說，我要去醫院做每年的保

養了，然後當天上午入院，傍晚出院後，就

繼續跟朋友去吃飯和玩樂了。

手術後遺症

這樣的生活持續了好幾年，醫生跟我

說，他從來沒有看過像我這樣的病人，腎結

石雖然不是癌症，但我卻像癌症打掉後很快

的長回來。

直到有一年我躺在手術臺上，當麻醉醫

生準備要幫我打麻醉針的時候，我突然有一

股莫名的恐懼，覺得這一針打下去，我就不

會醒來了。我很害怕，我的生活明明才剛開

始，怎麼就要結束了？這股突然而來面對死

亡產生的恐懼，讓我跟醫生講出，不要動手

術了，我要回家。醫生說不行，你的結石那

麼大，如果不處理，將來腎很可能會失去功

能。我沒辦法，只好讓麻醉師繼續。
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當然，我依然醒來，出院，然後生活照

舊。我平時努力工作，追求更好的薪水，

更高的職位，下班後也盡情的玩樂。雖然身

上的腎結石好像一顆不定時的炸彈，不知何

時會發作，但我盡量忘記這些痛苦的記憶，

讓生活與常人無異。有次半夜自己開車去

急診，早上6點回到家，洗個澡，換件衣服

後，8點進辦公室開一個重要的會議；沒有

人知道我前一晚是在急診室度過的。

有一次我剛從門診手術出院，10分鐘後

卻因為突然覺得好像要休克、吸不到氧氣

了，趕緊回到醫院急診室。那是我永遠忘不

了的可怕經驗，之前在電視、電影中所見過

的急救場景，就活生生的在我眼前呈現；只

是這次我不再是電視機前翹著二郎腿的觀

眾，而是在病床上作生死掙扎的病人。

當時的我，雖然外表看起來一切正常，但

卻覺得活得好累，不論西醫、中醫都去看了，

但都沒效。我覺得自己好像在大海中載浮載

沉，隨時都有滅頂的可能。而這時候，在雙方

家長的催促之下，當時的女朋友（現在的太

太）和我又要開始籌辦結婚的事。雖然是喜

事，但對我而言卻是一股無形的壓力。因為

自己一人也就算了，如果結婚後萬一我怎麼

了，那我不是拖累了她一生的幸福嗎？

因為這樣，我開始深深覺得需要一個

Super Power（超能力）的神才能拯救我，

也終於認清自己並非那麼的堅強，也不是所

有的事都能靠自己去解決。或許是因為小時

候唸過教會學校的緣故，突然有一股想要去

教會的念頭。可是女友家是拜拜的，對教會

本來就很排斥，她聽我這麼提議，也只是隨

便敷衍我。但不久之後的一天，她竟然跟我

說，有一位同事已經邀請她去教會好多次

了，這次又邀請我們去參加他們的佈道會。

我們想，人家既然誠心地邀請了那麼多次，

那我們就去一次好了。

教會是在鮑德溫公園（Baldwin Park），

離我家和女友家不遠，我就下班後去接她，

再一起去教會。還記得那時傳道講的內容，

提到進化論其實是一個錯誤的理論，世界萬

物都是神所創造的。這讓我覺得驚奇！以前

只相信書本上所學的進化論，從來沒有好好

思考過人及萬物是怎麼來的……。

聚會結束前的禱告，我們跟著到前頭去

求聖靈。雖然之前已有人告訴我們這裡禱告

很大聲，但當真正身在其中時，依然覺得很

震撼。當禱告結束，女友受聖靈感動而淚流

滿面，我就問她為什麼在哭？她說她也不知

道，只是覺得很感動。或許別人會騙我、會

假裝，但女友總不會騙我，所以我想這聖靈

真的很奇妙，使整個教會都在用這種奇怪的

方式禱告，這是真實的。

第二晚我們繼續來聽道理，也到前面禱

告努力求聖靈，可是我什麼感覺都沒有。之

前有一位姐妺問過我身上有沒有帶任何與拜

拜相關的東西，如果有，就不要帶來教會，因

為神是忌邪的。當時我的皮夾內的確有一個

香符，是出國前媽媽給我保平安用的。前二

天我都忘記把它拿出來，第三天去教會前，

想起這事，就把香符拿出來。當晚，我跪在前

面大聲求聖靈，突然人好像觸電般，從頭到
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腳都有電流流過的感覺，心中充滿了感動，

並且得到了很大的安慰，使我淚流滿面。

神的揀選

我們全程參與了連續4天（星期三～星

期六）的佈道會，星期天是洗禮和聖餐禮。

教會的姐妹問我們要不要去洗禮場觀禮？了

解一下教會大水洗禮的方式。但因為女友星

期天要上班，所以我就打算自己來教會。沒

想到就在星期天一大早起床後，腦中突然有

個念頭閃過，告訴我要去受洗。因為前一晚

有聽到負責人報告說，有報名受洗的人要穿

深色衣服下水，再帶一套衣服更換，於是我

就很快地抓了一套衣服，準備要去教會。

由於之前我都是先去接女友，再從她家

去教會，結束後也是送她回家後才返家，所

以不太確定從自己的住處前往教會要走哪條

路最好。我就拿出紙本地圖來查（當時GPS

還未普遍），沒想到我一翻，就翻到住處的

那頁，心中一怔，怎麼這麼巧！（因為平時

工作的需要，我常常要翻閱地圖，但總是

要翻好幾頁才會看到要找的地方。）找到住

處後，順著地圖看，要去教會就要再跳到別

頁。那時我心想，不會那麼巧又一次翻到

吧？結果差了一頁，正要鬆一口氣時，沒想

到卻是左邊那頁！那時我內心真的是很興奮

又很感動，我覺得神藉此告訴我：祂要救

我！祂要我今天就受洗成為衪的孩子！於是

我奔進車內就開往教會，更奇妙的是，一路

上都是綠燈，我一邊開車一邊流著感恩的淚

水。

很快的到了教會，我拿著背包，向在會

堂門口接待的一位阿姨說我要受洗。沒想

到她說不行，要我再多來教會查考聖經之後

再決定。我回說，我從星期三就來了。她說

她知道，但還是要我多查考聖經。原來真耶

穌教會對於洗禮是非常慎重的，只有在活水

中、有聖靈見證下的洗禮，才是符合聖經的

洗，才有赦罪的功效，而且在受洗之後，就

不能再犯罪了。可是當時的我並不了解，還

以為所有的教會都巴不得大家趕緊受洗。

在被拒絕後，頗為失望，不過既然來了，

會堂裡有人在講道，我就準備進去聽道。這

時候，迎面而來的是負責這次佈道會的傳

道，因為二天前他跟我深談過，認識我，我

就想再去問一次，看看他能不能讓我受洗。

沒想到他竟然答應了！叫我去副堂跟其他準

備要受洗的人一同查考洗禮的聖經道理。

因為，凡祈求的，就得著；尋找的，就

尋見；叩門的，就給他開門（路十一10）。

感謝神的慈愛和憐憫，我就在來教會的

第五天受洗成為一位願意一生追隨主耶穌的

門徒。還記得我受洗之後，全身都覺得輕飄

飄的，好像要飛起來的感覺，內心所有的重

擔好似全部都卸下了。這是我這一生中所經

歷言語無法形容的最好的感覺。

1999年3月，我在美國博恩教會受洗，

同月回臺訂婚。我的太太，當時的未婚妻，

一個月後在園林教會受洗。本來我們在半年

前已付了訂金，5月要在一個很漂亮的美國

人的教堂裡舉行婚禮；如今認識真神後，就
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毫不猶豫地放棄訂金而把我們的婚禮改在博

恩教會舉行。短短的兩個月，我們的生命在

主裡重生，合而為一。從我受洗至今，沒有

一天曾後悔當一個基督徒，反而是在認識主

更多之後，越發覺得自己是多麼的渺小和不

配。我們的生命和價值觀，因為信主而有正

面的改變。

我在教會親眼目睹或親耳聽到各種神蹟

奇事，我確信這是一個有神同在的教會，也

感謝神的憐憫和揀選，讓我能有得到永生的

機會。

我將這些事告訴你們，是要叫你們在我

裡面有平安。在世上，你們有苦難；但你們

可以放心，我已經勝了世界（約十六33）。

神從來沒有說追隨祂的人會從此一帆風

順，趨吉避凶，大富大貴；相反的，祂說：在

世上，你們有苦難；但在我裡面，有平安。

感謝神的憐憫，挪去了我的腎結石老毛

病。可是信主之後，我並不是凡事順利，健康

無憂。我的車曾經與火車擦撞，曾經有兩年

的時間因為工作上人事的壓力而幾乎得憂鬱

症，曾經在一個月之內兩次停在路口等紅燈

而無故被後方的車撞上。從小父親的教導，

就是凡事靠自己努力，不要靠別人，因為別人

是靠不住的，所以信主之前，我常常自以為

是，以為人定勝天，只要我夠努力，都可以達

到目標。後來才知道，人是多麼的渺小和脆

弱，世上有太多的事不是我們能掌握的；但

我們可以凡事靠神，凡事交託給神帶領，神

的意念是遠高於人的意念，無論眼前的困境

是多麼的艱難，神自有祂美好的旨意。

就在我46歲的生日之前，因為胃不舒

服去做檢查，後來發現心血管嚴重阻塞達

90%，所以要在心臟裝上3根支架。手術之

後，我躺在病床上，思考著，我可能隨時心

臟病發作就走了，我的人生可能就這樣結束

了，一點心理準備也沒有。但是感謝主，醫

生及早發現、治療，現在心臟功能一切正

常，並無損害。我當時內心沒有絲毫的不安

和害怕，因為有平安在我心，雖然我的2個

孩子還小，但是我知道如果有一天我走了，

神一定會看顧我的家庭。

耶穌聽見所說的話，就對管會堂的說：

不要怕，只要信！（可五36）

當天晚上還在醫院時，有一個朋友打電

話向我訴苦，抱怨他在工作上的壓力，還有

夫妻關係近乎絕裂、小孩的叛逆及學業問

題……。我大概花了40分鐘開導他，給予一

些解決的建議，更重要的，是勸他來信主。我

突然覺得這個畫面很有意思。怎麼是我這個

剛剛動完手術的人在安慰他，而不是他來安

慰我呢？但是感謝神，祂不但讓我在苦難中

有平安，更給我智慧與愛心可以幫助別人。

我們都是會朽壞的凡人，靠人是靠不住

的，只有信靠那自有、永有，並且昔在、今

在、永遠存在的真神耶穌基督，我們的生活

才能有活潑的盼望，生命才會有意義，靈魂

才能得救、得到永生。

願一切的頌讚、榮耀都歸於天上的真

神！阿們。                                                  
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